

LA BATALLA

Semanario de Ideas y Críticas

APARECE LOS VIERNES

Número suelto . . . \$ 0.04
Suscripción mensual (mínimo) . . . 0.25

(PORTE PAGADO)

Año VI.— Núm. 209

Conocer y propagar una idea no basta; se requiere también ser consecuente con la idea misma.

Correspondencia de redacción, administración, giros y valores en general, a nombre de LA BATALLA, Ciudadela N° 1201
Horas de oficina: de 14 a 16 y de 20 y 30 a 24.

MONTEVIDEO, MAYO 13 DE 1921

LOS DOS COMUNISMOS

Hace sólo un par de años, al hablar de comunismo no había necesidad de mencionar a qué comunismo se quería uno referir. No había más que uno, el anárquico, porque el otro, el comunismo autoritario, se conocía por socialismo, a secas.

Hoy, en cambio, desde el triunfo de los revolucionarios rusos y sabedores éstos de que la palabra socialismo estaba desacreditada en absoluto por las infinitas traiciones hechas a la causa del proletariado, se apresuraron a cambiar de denominación, llamándose comunistas.

La misma revolución rusa, que todo lo ha conmovido, ha obligado a los partidos socialistas de todo el mundo a cambiar de etiqueta y convertirse de la noche a la mañana en comunistas, palabra que siempre, sin mayor explicación, quería expresar el más amplio grado de igualdad económica y de libertad política.

Es por eso que en estos momentos en que tanto se habla de comunismo, es bueno aclarar los conceptos y ver a qué comunismo queremos referirnos: si es el autoritario, del cual siempre fueron partidarios los socialistas, o del comunismo libertario, de que siempre fuimos defensores acérrimos los anarquistas.

Y no vamos a hablar del comunismo teórico, de aquel comunismo ideal en absoluto, al cual nada es comparable.

No, nos gusta irnos en busca de fórmulas futuristas, impalpables, de fácil palabrerío. Queremos algo más concreto, más real; queremos hablar del comunismo que hoy mismo podríamos organizar nosotros, los anarquistas, y al que le podrían dar forma los comunistas autoritarios.

Para darnos una idea clara de la forma cómo procederemos los comunistas anarquistas en el período revolucionario y de reconstrucción, y cómo procederán los socialistas o comunistas autoritarios en el mismo período, no tenemos necesidad de esperar a que llegue ese momento.

Hoy mismo, analizando la forma de propaganda, de lucha, de organización en los organismos obreros, en las fábricas, plazas, etc. se divisa fácilmente la superioridad anárquica.

Siempre hemos procurado imprimir un mayor grado de radicalismo por eso todos, incluso los socialistas, nos denominaron utopistas y de locos. Hemos acostumbrado a la masa a emplear la acción directa, que templa y vivifica el carácter, y se la aleja de la acción política, que

castra, denigra y mata la poca iniciativa que posee el pueblo.

En la organización interna se ha procurado darle la mayor descentralización posible, procurando siempre imprimir el más alto grado de autonomía al individuo dentro del sindicato y a éste dentro de la federación local, regional e internacional.

Diferentemente, muy diferentemente han venido procediendo los socialistas, los hoy también comunistas, pero autoritarios. En sus luchas han preferido siempre los paños tibios, un reformismo colaboracionista con la burguesía, tanto en el orden económico como político. En su organización interna han sido siempre autoritarios en absoluto, han centralizado en tal forma su organización, que todo estaba supeditado a un "líder" o jefe de partido.

Ellos han procurado desarrollar siempre una burocracia peligrosa y sistemática, hasta el grado que, cuando no alcanzaban los puestos parlamentarios y comunales para emplear a su gente, invadían los gremios para crear secretarías rentadas.

Esto, en síntesis, es cómo han procedido ellos, y lo expuesto más arriba, cómo hemos y venimos procediendo nosotros.

Transportadas estas dos formas de acción y de organización al período revolucionario y reconstructivo, se producirá el mismo fenómeno: los anarquistas pugnaremos para que desaparezca hasta el último vestigio de propiedad privada; descentralizaremos lo más posible la organización económica y política, para que en cada taller, en cada barrio, pueblo y ciudad se desarrollen todas las iniciativas, se ensayen todas las nuevas formas de convivencia social, siempre que éstas partan del sagrado principio: "el que quiere comer que trabaje".

Los socialistas o comunistas autoritarios, en cambio, más conservadores que nosotros, menos atrevidos en los experimentos sociales, más habituados a desenvolverse dentro del principio de autoridad, serán siempre el freno de los nuevos y osados experimentos a realizarse; querrán siempre que todo se mueva en forma centralizada, desde un punto dado, alrededor del cual punto ha de girar todo automáticamente.

Y así, en general, en todos los órdenes imaginables se encontrarán siempre las dos fuerzas: la que quiere ir más despacio, los socialistas o comunistas autoritarios, y los más intrépidos, los que quieren marchar cuanto antes hacia la causa del mal: los comunistas anárquicos.

El «fascismo» en la Argentina

EL SALVAJE ATENTADO DE GUALEGUAYCHU

Los trabajadores de la Argentina, del Uruguay y de todo el mundo no hemos de dejar pasar inadvertidamente el salvaje atentado de que fue víctima la clase trabajadora de Gualeguaychú, el día del 1.º de Mayo, mientras estaba realizando un mitin en la plaza de dicho pueblo.

Como ya es público, la llamada "Liga Patriótica Argentina", que tiene organizada en toda la República vecina núcleos de forajidos, canchifleros, vulgares ladrones, etc., que, bajo la excusa de defender la patria, etc., no tiene más objeto que defender la negra explotación de que

somos víctimas los obreros, de afianzar más y más las inmorales fortunas de una minoría de privilegiados y desarrollar en el seno de la clase ignorante del pueblo el odio en contra de los anarquistas y de todos los hombres libres que luchan para que desaparezca de la faz de la tierra esta denigrante injusticia social que envilece a propios y extraños. Bien: como decíamos, mientras tranquilamente los obreros organizaban un mitin conmemorando el 1.º de Mayo, fueron asaltados a balazos por elementos a caballo y armados a carabina, pertenecientes a la "Liga Patriótica Argentina", la cual institución, de expreso y sabedora la policía—organizó ese mismo día una fiesta en la cual, después de engullido el tradicional asado con cuero y después de haber corrido de boca en

boca las damajuanas de caña, se encaminaron, instigados por el bandido doctor Carlés—el cual un rato antes se había marchado en aeroplano—a atropellar al pueblo indefenso, desarmado, que se encontraba en la plaza del pueblo.

De dicho tiroteo resultaron varios muertos y más de treinta heridos, la mayoría de los cuales, como es lógico, pertenecientes a los obreros, y todos ellos encontrados sin armas, según el mismo parte policial.

De todo esto, además de otras consideraciones, se ha de llegar a una lógica conclusión: que no basta a la clase trabajadora tener razón de sobra en la lucha social que está entablado; que no es suficiente exteriorizar su descontento en calles y plazas, si, unido a eso, o antes de eso mismo, no se sale a la calle armado, tan armado como la policía y los vulgares bandidos que, como los de la "L. P. Argentina" están obrando impunemente.

El momento que estamos atravesando—que es de vida o muerte para las instituciones vigentes—exige un mayor grado de preocupación al pueblo laborioso en general y a los anarquistas en particular, para hacer frente victoriosamente.

La clase conservadora—es necesario estar convencido de esto—no abandonará los privilegios de que es poseedora sin un gran derramamiento de sangre por ambas partes. De modo, pues, que, sabedores de esto, es necesario armarse, estar preparado para hacer frente a los grandes y sangrientos acontecimientos que, al igual que en Europa, se producirán en América.

El Juicio público a Angel González

EL JUICIO PUBLICO A ANGEL GONZALEZ Y LOS DESPLANTES ARRABALEROS DEL FISCAL PEREZ MAGGIOLO.

Ya vemos quiénes son los encargados de hacer la justicia burguesa. Por su actitud, el fiscal Maggioletto se define como un compadron cualquiera, que con alardes de matonismo provoca al pueblo que reclama la libertad de González. Su afán absurdo para que se condene a González le llevó a decir: "Yo haré caer sobre González todo el peso de la culpa".

De una culpa que no existe y que ha de inventar dicho fiscal haciendo deducciones caprichosas y móviles.

Por su parte, González espera que en el peor de los casos, si se le condenara, habría de ser en relación al tiempo que lleva encarcelado, lo cual le permitiría de cualquier manera obtener la inmediata libertad. Lógico es esperar que así suceda, y de lo contrario sería responsable en primer término el fiscal Maggioletto si una condena injusta y bárbara provocara las legítimas iras populares y nos viésemos abocados a nuevos conflictos. Pues el pueblo en general, y en particular el proletariado, no podrían permanecer pasivos, si de nuevo se insiste en una condena vengativa, y, muy al contrario, habrían de movilizarse todas las fuerzas populares para una acción más amplia y más intensa hasta hacerle sentir a los encargados de la justicia burguesa toda la responsabilidad del atentado que cometerían condenando a González.

Difundir «LA BATALLA» es mantener latente en el pueblo el dese de emancipación

UN DOCUMENTO DE LOS LIBERTARIOS RUSOS

La actitud que deben asumir los anarquistas frente a la revolución social

La Unión de Obreros Rusos de los Estados Unidos era, durante estos últimos años, una de las más potentes organizaciones obreras del mundo, y de tendencia netamente anarquista.—En el Otoño de 1919 contaba con 7.000 miembros; fué diezmada y casi destruída de un solo golpe por el gobierno americano, que arrestó durante una sola noche alrededor de 4.000 de sus miembros, deportándolos en su gran mayoría.

La Unión se había atraído el furor del Gobierno Federal por sus manifestaciones contra la intervención en Rusia y por su intensa propaganda libertaria.

Un grupo numeroso de esos militantes funda en estos momentos en Rusia la «Unión de Obreros Anarquistas repatriados de América».—Entre los miembros del grupo iniciador—del que va a leerse el manifiesto (que data de los primeros días de 1921)—se encuentran los camaradas Perkus, Rodovsky y Derkatch.

Introducción de la plataforma de la «Unión de Obreros Anarquistas Rusos repatriados de América»

La experiencia y la enseñanza de la Revolución Rusa en el conjunto mundial actual y en la faz actual de la transformación social en Rusia, nos obligan a adoptar en el movimiento revolucionario internacional una situación definida.

La esperanza de una revolución que abrace la Europa, América y los pueblos del Oriente, condición del éxito de la revolución rusa hecha mundial, parece no realizarse [sino muy lentamente].

Todos los elementos revolucionarios del mundo, y principalmente los anarquistas, tienen, por consecuencia, el deber imperioso de defender activamente el toco de la revolución social internacional, la Revolución Social de Rusia, que ha abolido, por la acción revolucionaria, la propiedad privada.

En lo que concierne a la actitud de los anarquistas de Europa y de América antes de la revolución y cuando ella se produzca, nosotros estimamos que ellos no deben temer posesionarse del poder, ejercer la dictadura de una clase y el uso de violencia durante el período de transición revolucionario de la esclavitud a la libertad, si ellos no quieren quedar fuera del movimiento, rezagados, y si desean, por lo contrario, orientar el movimiento.

Si los anarquistas de Europa y de América no lo comprenden, la historia se reirá de ellos y será preciso necesariamente que otras agrupaciones políticas, traduciendo, puede ser, menos que ellos las aspiraciones de las masas, realicen esa labor sin preocuparse de los anarquistas, como ha sucedido en Rusia después de la revolución de Octubre.

De modo que, aun reconociendo la necesidad de la evolución, los anarquistas deben ser partidarios de los métodos antes mencionados en períodos revolucionarios, siendo la violencia organizada mucho más racional que la violencia cádica y arbitraria. No puede haber otros métodos de lucha decisiva entre las clases enemigas, porque la revolución, sobre todo social, es la obra, no del conjunto pasivo de las masas, sino de una minoría revolucionaria unida, convencida, consciente, enérgica y avanzada.

Precursores de una sociedad superior, los libertarios deben adoptar una actitud realista y positiva en la época de las grandes luchas revolucionarias de la humanidad.

Plataforma de la Unión

Dos factores condicionales forman la realización de nuestro ideal social libertario.

El primero—psicológico—reside en el desarrollo intelectual y moral de las masas laboriosas, que debe hacerlas aptas a su auto organización y a su auto disciplina.

El segundo—material—reside en la posibilidad concreta de realizar la igualdad económica.

Importa, pues, crear un máximo de bienes materiales susceptible de satisfacer las necesidades de todo miembro de la sociedad, de sustituir a la pequeña industria privada una vasta economía basada en el trabajo colectivo y reeducar al trabajador. Nuestro fin: es la anarquía.

Nuestro santo y seña: por la socialibilidad hacia la libre asociación de los individuos.

Siguen los estatutos de la organización.

(Los pasajes subrayados están subrayados en el original).

(Traducido de «La Vie Ouvrière», de París).

EN BOCA DE RAMIREZ

Ramírez acaba de decir que lo que hay en Rusia es un gobierno de ladrones y asesinos que se han adueñado del poder. En boca de Ramírez cualquier cosa se explica, y más aún qué calumnie y diame a la Rusia revolucionaria, por su condición de parásito, que le viene de herencia y que él sostiene como un derecho, pues cosa sabida que el

«abolengo» de los Ramírez los acredita como una de las primeras familias que desde lejanos tiempos se vienen transmitiendo privilegios y prejuicios.

En boca de Ramírez son lógicas todas las difamaciones a la Rusia nueva... Pero no lo serán ciertamente en boca de quienes, no sólo pertenecen al pueblo, sino que también son revolucionarios. Y mucho menos ahora, que las fuerzas burguesas intentan de nuevo la guerra

contra la Rusia de los Soviets; ahora que los ejércitos mercenarios atacan a aquel pueblo; ahora, que a todas las difamaciones, a todas las columnas y a todas las intrigas se suman las preparaciones militares; ahora cuando hasta el diario de los frailes, recogido y jubiloso, anuncia a sus lectores que pronto los ejércitos de la burguesía someterán a la Rusia revolucionaria.

Si bien es cierto que estamos seguros del fracaso de todas estas

tentativas burguesas, no es menos cierto que ante tales amenazas es preciso intensificar la acción solidaria de todos los pueblos, depurando el campo revolucionario de las intrigas que fomenta la burguesía a objeto de desprestigiar la Revolución Rusa.

Entretanto, aplaudamos a Ramírez. Porque Ramírez difamando a Rusia, es digno de aplauso...

Ecos del 1.º de Mayo en el interior

EN CARMELO

Velada y conferencia en el teatro Olimpo. — Colosal manifestación callejera. — El acto, completamente antipolítico. — Otros detalles.

Hablar de los actos realizados en este pueblo con motivo de la efemérides del martirologio de Chicago y de todas partes, es hablar de uno de los actos más completos que vimos desde que militamos en las filas revolucionarias. Lástima que la premura del tiempo y del espacio nos impida hacer la crónica con la infinidad de detalles que hemos observado. No obstante, las impresiones recogidas irán en números sucesivos de LA BATALLA y de "Rebeldía".

Muchas veces nosotros miramos demasiado adelante y exigimos de los pueblos lo que aún no han recibido.

Lo que valió en este caso y que colocó a los trabajadores de Carmelo a un plano muy alto, fué el enorme entusiasmo que ha sucedido a los dieciocho meses de huelga. No fué por oír a este o aquel que el pueblo, lo mejor del pueblo, hombres y mujeres, se congregó en masa en el teatro primero y en la plaza después; no; fué el deber que se imponen los hombres conscientes cuando las circunstancias los reclaman. Ahí estaban todos, inspirados en un mismo ideal, y oían gozosos al extranjero cuando, lleno de optimismo, decía encaminarse "laggiu verso la parte dove si leva il sole". Gori supo llegar, por boca de los buenos compañeros y compañeras, la noche del 30, hasta el alma de ese pueblo que deliraba y se extasiaba contemplando el derrotero de su salvación. No hubo una nota discordante siquiera: cinco compañeros hicieron uso de la palabra, con la cultura de los hombres que piensan, honrando el ideal de nuestros amores.

El "Hijo del pueblo" fué ejecutado varias veces por la banda local, arrancando aplausos de la entusiasta concurrencia.

En la velada del teatro Olimpo, no sólo estaban representados los trabajadores del músculo, sino todo el pueblo en general, la burguesía inclusive. Fué una de esas noches que las obreras y los obreros no olvidarán nunca.

A las dos de la tarde del día 1.º de Mayo llegaba del Cerro la manifestación de los picapedreros para adherirse a la columna de los Constructores Navales, Centro O. Varios y Sociedad de Lavanderas. Aquello fué imponente. Los brazos se abrían para recibir amorosamente a esa parte del ejército que voluntario se incorporaba.

Al poco rato la columna partía, recorriendo varias calles. Llegada a la primera plaza, la voz rebelde atronaba el ambiente. Los mártires desfilaron ante la mirada de los manifestantes, y su recuerdo conmovió profundamente. La manifestación se encaminó de nuevo hacia otra plaza, donde los compañeros hablaron de nuevo; la protesta por la injusta y prolongada prisión del obrero Angel González fué unánime, y las leyes del Estado fueron ridiculizadas, tomando por base el movimiento del gremio de enfermeros de la capital, el cual, a pesar de estar al servicio del Estado, se verá en la necesidad de apelar a la huelga para conquistar las ocho horas, del

mismo modo que los obreros del Norte lo hicieron el 1.º de Mayo del año 1886.

El 1.º de Mayo en Carmelo, podemos decirlo fuerte, fué conmemorado dignísimamente por parte de las organizaciones proletarias de la localidad, siendo un augurio hermoso para el porvenir.

A las lavanderas y compañeras que trabajaron en el boceto de Gori, llegue nuestro sincero aplauso.

Y aplaudimos también al Consejo de la Federación en Construcciones Navales, por la actitud asumida con los comunistas de última hora, los cuales pretendían inmiscuirse en ese acto de protesta, eminentemente proletario. ¡Muy bien, camaradas! ¡Guerra a los políticos, aunque se llamen comunistas y digan ser más rojos que una amapola!

EN PAYSANDU

Cómo se conmemoró en la ciudad sanducera el 1.º de Mayo. — Tres actos que constituyen una halagüeña perspectiva. — Los "comunistas" políticos importan de Buenos Aires un interesante orador de circunstancias.

La conmemoración de la fecha obrera ha dado al proletariado sanducero ocasión para exteriorizar de modo evidente, resonante, sus ansias de liberación absoluta y su desprecio por toda clase de políticos.

La noche del sábado 30 de Abril, en la esquina de las calles Florida y Comercio se efectuó el mitin preparatorio organizado por las agrupaciones obreras locales. A la hora 21, el camarada Cholbiff declaró abierto el acto con breve discurso en que historió someramente los sucesos de Chicago, incitando finalmente a los presentes a mantener indeclinables sus sentimientos de rebeldía, a fin de derrumbar en día no lejano el régimen económico y político de la burguesía, que a todos nos oprime. Ocupó en seguida la tribuna el ciudadano Martigliaro, orador "comunista" político (?), traído expresamente de Buenos Aires por el Sindicato de Oficios Varios de la localidad. Ante la más grande sorpresa de todos los presentes, con una vozecita mendicante y quejumbrosa, más propia para pedir limosna que para criticar al infame capitalismo, inició aquel su peroración atacando de modo arbitrario los conceptos realistas y efectivos vertidos por Cholbiff. El público no sale de su asombro al oír las tonterías del político en cuestión, que habla de conquista del poder estatal, de jefes y de "fiestas" obreras como la del 1.º de Mayo... Niega el poder constructivo y creador de la multitud anónima, haciéndose él mismo un "entrevero" de... ideas y conceptos que concluye por hacerle perder los estribos. Y el público, que ya se desbandaba, casi le deja solo en la tribuna, si de ella no baja a tiempo el impagable Martigliaro, cuyas patillas novedosas, anteojos estrafalarios y melena profusa le daban un pronunciado aspecto de... esqantapájaros. Inmediatamente ocupó la tribuna el camarada Etcheverry, de Salto. Su voz vibrante y enérgica fué como nuevo aliento para la concurrencia, cansada, adormecida casi por la insulsa "lata" del anterior. Los que se retiraban acudieron nuevamente en torno de la tribuna, donde Etcheverry afirmaba

PERMANENTE

BOYCOTT a los diarios La Tribuna Popular y El Día como también a los productos de la Cervocería Montevideana.

que el 1.º de Mayo es día de protesta, de afirmación y de esperanza para los trabajadores, y no día de fiesta. Hizo notar que si, estallada la Revolución hácese preciso ejercer la dictadura, sólo deben ejercerla los organismos sindicales y no partido político alguno, por más comunista que se diga. Demostró el papel primordial desempeñado por las multitudes en todas las grandes transformaciones humanas, ya que ellas siempre fueron las materializadoras, mediante su acción, del progreso y de las nuevas formas e instituciones que vivieron y vivirán en la Historia. Exhortó arduosamente a los trabajadores para que todas sus energías y entusiasmos los vuelquen sobre sus instituciones obreras esencialmente revolucionarias, por ser el arma específica y única de la lucha de clases. Y terminó su conferencia entre frenéticos aplausos y vibrantes vivas al comunismo anárquico, proferidos por el auditorio, visiblemente entusiasmado.

El 1.º de Mayo, a la hora 17, en la explanada del puerto se llevó a cabo una nueva conferencia, ante un auditorio compuesto de no menos de 600 personas. Abrió el acto el camarada Cholbiff, explicando el significado especial que tiene presentemente la protesta de los trabajadores. Inmediatamente ocupó la tribuna el pintoresco camarada Martigliaro, quien, completamente confundido ante el éxito del verbo anarquista y su fracaso de la noche anterior, no atinaba a hacer otra cosa que a decir palabras sin cohesión y sin sentido. Pero... esta vez no atacó a nadie, aunque tampoco dijo nada. Creemos que él mismo no sabe lo que habló. El auditorio agradeció de corazón cuando descendió de la vagoneta que en esos momentos los oradores convirtieron en tribuna. Pasó entonces a ocupar ésta el camarada Etcheverry. Planteó en sus verdaderos e invariables términos la lucha de clases. Demostró la necesidad y la urgencia de levantar la organización sindical con orientaciones definidas, para evitar que la clase trabajadora sea víctima del logrerismo utilitario de los políticos, que siempre andan en busca de zonzos y de ignorantes para emanciparse ellos. Al igual que Cholbiff, terminó entre ardientes aplausos y atronadores vivas al Comunismo Anárquico.

Después, los trabajadores reunidos atronaron los aires cantando las viriles estrofas de "Hijos del Pueblo" y otros himnos revolucionarios.

De los actos realizados en conmemoración del 1.º de Mayo, la manifestación y conferencia efectuadas la noche de ese día deben figurar en primer término. Desde temprano llegaban al local de Oficios Varios, grupos numerosos de trabajadores. A la 20 y 30 llegaron en columna los obreros organizados en la F. O. M., quienes traían una amplia bandera roja. A la 21 se organizó la columna principal. Dos enormes pabellones rojos agitados por ligero viento precedían como dos lenguas de fuego a la manifestación. Carteles alusivos al acto y estandartes con leyendas apropiadas distribuidos entre lo macizo de la columna daban un matiz soberbio a ese conjunto humano. Entre clamorosos gritos y vivas al comunismo anárquico, a la F. O. R. U. y a la libertad de González, la manifestación recorrió las calles 8 de Octubre hasta Comercio y por ésta hasta Florida, donde se levantó tribuna y donde esperaba una compacta multitud que se agregó a la ya numerosísima columna obrera. En este lugar se hallaban

no menos de 1.500 personas, que prodigaron entusiastas sentimientos a las ideas de reivindicación expuestas por los compañeros Cholbiff y Etcheverry. Después habló el comunista Martigliaro, que como en los actos anteriores se empeñó en aburrir al auditorio. Terminadas las conferencias, la columna regresó por Comercio hasta 18 de Julio y por ésta al Sindicato, en donde se disolvió.

En todo el trayecto el público apinado no hacía sino vivir al Comunismo Anárquico y a la F. O. R. U., mientras la burguesía, completamente desconcertada ante esa soberbia demostración de fuerzas, desde ventanas y balcones entonaba el "Mea culpa", llena de zozobra y de angustia.

El Corresponsal.

Paysandú, Mayo 3 de 1921.

EN FLORIDA

Una buena jornada. — Cinco conferencias sobre diversos tópicos. — Los colonos.

También los trabajadores de esta localidad conmemoraron la luctuosa fecha.

El domingo por la tarde, en la plaza de Florida se congregaron los trabajadores de aquí y los picapedreros de Isla Mala.

Abierto el acto por el picapedrero Felipe Prieto, ocupó la tribuna el delegado de la F. O. R. U., quien historió el significado del 1.º de Mayo, para extenderse después en largas consideraciones acerca de los movimientos revolucionarios de todo el mundo. El numeroso público presente dió muestras entusiastas de aprobación, aplaudiendo sin reservas en el transcurso de la conferencia.

Terminó el acto invitando el delegado para una nueva conferencia que él mismo dió por la noche en el local obrero, donde además quedó reorganizado el Sindicato de Oficios Varios.

El lunes, también por la noche, ante numerosa concurrencia volvió a hablar el delegado de la F. O. R. U., quien disertó extensamente sobre problemas de actualidad e ideología libertaria.

Al terminarse el acto, el público dió muestras de entusiasmo sincero.

Solicitado por los compañeros de Isla Mala, el mismo delegado dió el martes, de noche, una conferencia en la citada localidad, frente a un público numerosísimo. La conferencia duró dos horas y media, iniciando la parte oratoria el picapedrero Vilaboa. Los concurrentes retiráronse sumamente satisfechos.

Después de esta conferencia, el delegado de la F. O. R. U. volvió a Florida, el miércoles, para dar una nueva conferencia en los salones del centro "Luz y Verdad", hablando sobre la Revolución Rusa. Acudió un numeroso público, que aplaudió entusiastamente los pasajes más salientes de la disertación.

Durante las cinco conferencias referidas, el proletariado de la región dió muestras claras de que siente y ama las grandes ideas de renovación integral.

El éxito de la jornada débese en buena parte al camarada José Castro, que organizó todos los actos.

— Los colonos de Florida (los del departamento) hállanse en vías de constituir su organización.

La revolución social como destructora de obstáculos; la dictadura proletaria como garantía del triunfo, y el comunismo anárquico como broche final, aspiración futura de todos nuestros esfuerzos.

¡A eso vamos!

¿El comisario? ¿El escribiente?

El plan mazorquero que se preparaba con el "descubrimiento" dinamitero de Malvin; ese plan que aparecía secundado por la prensa burguesa y que se malogró gracias a la ignorancia y el cretinismo de sus autores, parece que ahora la policía y la prensa, siempre solidarias entre

si, se esfuerzan para que el pueblo lo olvide.

Supimos por algún diario que apenas se dijo, restándole toda importancia al asunto, que había un comisario suspendido y un escribiente preso... Después hemos sabido que en el vecindario de las inmediaciones de Malvin circulaba la versión de que los elementos policiales habían sido descubiertos como autores de robo de dinamita en las canteras y también que habían preparado el "novelón" de las bombas.

Pero la prensa calla... Suponemos que el escribiente a quien se creía preso estará en libertad, y acaso sea gratificado con algún ascenso, y otro tanto suponemos se haya hecho con el comisario...

Animado, trabajador, compañero, amigo; preocúpate tú mismo de los asuntos que atañen a tu independencia económica y a tu libertad política. No te figures siempre pequeño para poder resolver los más grandes problemas de tu vida y la de tus compañeros de infortunio. ¿Que no sabes leer? ¡Que no conoces ni el abecé de los problemas sociales? ¡No importa; aprende; es fácil; no se requiere más que querer, tener voluntad! Y después, ¿te parece que se requiere mucho saber para comprender que el producto de tu trabajo y el de tus compañeros ha de ser disfrutado por vosotros mismos, sin que ningún parásito os ayude a consumir lo que vosotros habéis producido! ¡Es claro! Si un iletrado quiere hacer literatura; un médico hacer zapatos y un zapatero ejercer medicina—pongámonos por caso—es claro que todo iría mal. Pero, sin pretensiones, si cada cual se ocupa de lo que sabe, todo marcharía a las mil maravillas. ¡Animado trabajador, compañero, amigo!

Los alquileres que hoy se cobran por los tugurios que habita el pueblo, son un robo y un despojo criminal.

De todas las cargas que soportamos los proletarios, la que más nos pesa hoy es la del alquiler. Una quincena de nuestros jornales—cuando tenemos la suerte de trabajarla—apenas si nos alcanza para pagar al casero la inmundada bohardilla que se nos alquila en los anti-higiénicos conventillos. Y esta carga cada día pesa más y más nos agobia, hasta convertirse en la torturante preocupación de todas las horas, en la incertidumbre inseparable de nuestra mente, de si a fin de mes podremos tener el importe que el casero nos roba, o si hemos de vernos amenazados a ir a la calle, o quedarnos sin techo, ahora que el invierno rudo se ensaña con los cuerpecitos desahogados de nuestros niños.

Con toda impunidad los caseros criminales se empecinan en extorsionar al pueblo. No hay casas, no hay habitaciones ni en los conventillos infectos y mugrientos, ni en los alrededores apartados y lejanos. Es inútil que caminemos en busca de pieza, en busca de una habitación cualquiera. La situación es terrible y agobiante. Y no puede continuar el pueblo pasiva y sumisamente. Es preciso rebelarse contra la dictadura de los caseros. Es preciso defenderse de los que nos despojan. Es precisa, en una palabra, la huelga de inquilinos!!...

¿Usted sabe, amigo, lo que es el comunismo anárquico?

Vamos a ver si usted opina al respecto lo mismo que nosotros. Para nosotros el comunismo anárquico es una forma de convivencia social en la cual cada uno produce en relación a sus fuerzas, consume

según sus necesidades y se rige en las demás necesidades de la vida intelectual y moral, adecuado a su idiosincrasia, en relación a su modalidad, procurando, para bien de sí mismo, estirar su querer, su libertad, hasta donde llegue el querer y la libertad del vecino, para no dar lugar a enojosas e inútiles reyertas.

Bien; para que eso sea realizable, es imprescindible que la cultura de cada componente de esa nueva sociedad esté a un grado muy superior a la existente.

Sabemos, también, que para llegar a ese grado de cultura no es posible hacerlo mientras existan obstáculos como la propiedad privada y el principio de autoridad, que obstaculizan toda libre y noble evolución.

Para que desaparezcan esos obstáculos es necesario emplear la fuerza, es decir, hacer la revolución social. Además, para que esa revolución social no se malogre, es indispensable mantener en pie una fuerza armada, compuesta de productores, que tenga por objeto "mantener a raya" a todos los que pretendieran hacernos volver al pasado de ignominias. En una palabra: ejercer la dictadura de los productores en contra de los recalcitrantes reaccionarios y parásitos.

Y ese período de transición de la dictadura proletaria, ese puente tendido para pasar de un régimen de explotación hacia una nueva y libre forma de vida, durará en relación al grado de desarrollo intelectual y moral de la masa laboriosa, como también del menor grado de resistencia que opongan los parásitos en general.

Resumiendo, entonces: nosotros perseguimos como finalidad el comunismo anárquico; como medio para destruir los obstáculos existentes, la revolución social, y, como defensa de la revolución triunfante y para facilitar la libre evolución de la masa, la dictadura del proletariado.

¿Está de acuerdo, compañero, amigo, trabajador, con la forma y el fondo de nuestro concepto, sintetizado al extremo, sobre el comunismo anárquico?

El «facismo» eriollo está contento por el salvaje crimen que ha cometido en contra de pacíficos trabajadores de Gualaguaychú. Escucha, trabajador, lo que dice uno de esos bandidos, el capitán de navío Ricardo Hermelo, en telegrama que envió a otro bandido organizador de la masacre, presidente de la Liga Patriótica Argentina de esa localidad, D. Sixto Vela: «Seguía con interés el movimiento de ustedes para recordar nuestro 1º de Mayo y deseaba fuese una verdadera demostración de nacionalismo. El final me ha producido orgullo y satisfacción a mi amor propio.» Y el final, trabajadores, a que se refiere dicho cachafaz, es la muerte de cuatro obreros y los treinta heridos habidos mientras estaban en la plaza de Gualaguaychú conmemorando el 1º de Mayo. ¡Verdad, trabajador, que esto lógicamente incita a armarse para hacer frente a estos bandidos que, disfrazados bajo una bandera patria, no persiguen otro fin que mantener al pueblo laborioso sumido en la esclavitud!

saron de no poder satisfacer la demanda por no haberles sido posible resistir al deseo de comerlas.

—Si, y las transformáis en "canards"—dijo uno.

Uno de los redactores hizo observar que si cada cual hubiera recibido un ejemplar en su casa, las reflexiones molestas que pudiera hacer contra la redacción no vendrían, como en el caso presente, a cosquillear desagradablemente los oídos de ésta; rogaba por tanto al público, para conservar las apariencias de un verdadero diario, que reservase las reflexiones para su fuero interno, a lo menos en la presencia de los redactores.

Se pasó después a las noticias del interior de los países extranjeros, y el campo de "La Aretusa" suministró nueva ocasión de aguzar el ingenio contra el comandante y sus oficiales.

También tocó su parte a los Terraliberianos en la sección de gacetas.

En la sección literaria venía la historia de un joven que hacía la corte a una joven; él era holgazán y cándido y la muchacha, lista y burlona, fingía adular sus obsequios de tal modo que puso al galán en ridículo ante toda la colonia.

El caso era verdadero: se trataba de un rigido que rondaba a la hija de un colono casado. Entre las familias deportadas había algunas jóvenes de 15 a 18 años. La joven galanteada, de acuerdo con las mujeres de la colonia, y para darle una lección se dejó querer, dándole grandes chascos hasta que se convenció de que era la irrisión de la villa.

La historia se expuso con gracia, con multitud de detalles cómicos, pero de manera que fueran reconocidos los personajes; por lo que alcanzó un éxito extraordinario.

En resumen, el primer número de la "Gaceta Terraliberiana" tuvo una aceptación de primer orden, y durante algunas semanas se formaron más de veinte grupos fundadores de ese nuevo género de publicación.

Pero la mayor parte de esos ensayos, mal inspirados y organizados, carecían de oportunidad y gracia.

Hubo frenesí; llegó a ser una ocupación predominante. Para superar al vecino, se forjaron historias falsas, y de crítica más o menos justificada se pasó a lo que, sin ser todavía la calumnia, era ya la maledicencia.

Goujaret fué uno de los primeros imitadores de la "Gaceta", y no habiendo encontrado colaboradores, hizo su diario por sí solo y fué el primero que entró en esa vía.

Hubo ocasiones en que la lectura de algunos diarios estuvo a punto de terminar en pendencia, y costó no poco trabajo desvanecer algunas enemistades que comenzaban a manifestarse. El trabajo útil se resentía ya por la excesiva afición que se dedicó a aquel pasatiempo. Parecía como si los iniciadores de la "Gaceta" hubiesen tenido una inspiración perjudicial para la vida de la colonia, introduciendo en ella aquel elemento de discordia.

Los que habían resistido a la afición dominante discurrían sobre el modo de refrenarla.

Un día los colonos fueron invitados a una representación teatral. La pieza se titulaba "Lo que sucederá".

El autor ponía en escena de una manera satírica la diarimania. Por supuesto, la acción se desarrollaba en un país imaginario y los personajes tenían nombres griegos.

Se trataba de una población que había vivido siempre tranquila hasta que un día se dió a la pasión de hacer diarios: empezó un grupo haciendo imprimir uno; en seguida surgieron grupos de todas partes, éstos se subdividieron en numerosos subgrupos, hasta llegar a que cada individuo quería hacer su diario.

Así cada uno tuvo que ser redactor, impresor, fabricante de su papel, de su tinta, de su prensa, y no llegaron a entenderse porque con

trabajo tan extraordinario no pudo haber lectores.

Faltaron vestidos, pero se vistió la gente con periódicos; faltaron víveres, y se trató de guisar papel impreso, que era lo único que abundaba en el país, mas aquel alimento era tan indigesto que los cólicos hacían estragos.

La comedia estaba concebida y desarrollada con ingenio, y los colonos rieron de tan buena gana, que aquella risa, no sólo detuvo la apa-

riación de nuevos periódicos, sino que hizo desaparecer algunos, hasta que quedaron dos o tres, que eran los más interesantes y cuyos autores no descuidaron sus trabajos, haciéndose notar, al contrario, por su actividad.

Sobrevino la calma en la colonia, pero el éxito de "Lo que sucederá" suscitó nuevas producciones escénicas, y siguió la moda de organizar representaciones y conciertos.

(Continuará).

VIDA OBRERA

LOS TRABAJADORES NO PRECISAN "DOCTORES" QUE LOS GUIEN. NUESTROS GREMIOS DEBEN REPUDIAR TODA INMISCUENCIA DE ELEMENTOS EXTRAÑOS Y CONSIDERAR COMO CONSPIRADORES PELIGROSOS A QUIENES ESTO FOMENTEN.

La organización obrera siempre ha sufrido, y en todas partes, las influencias perniciosas de los elementos ajenos a los trabajadores, que con diversos fines especulativos los han adulado. Tan es de aleccionadora en el particular la experiencia, que se ha generalizado el concepto saludable de no admitir para nada en las cosas del proletariado a quienes no sean proletarios. Y no hay más remedio que aceptar este criterio, aun cuando hay excepciones de elementos que sin pertenecer a los trabajadores manuales se deben por convicción a la causa de éstos; pero, como las excepciones no son la regla, es preciso dejarlas de lado, en atención a los intereses fundamentales del gremialismo, que no puede abrir sus puertas ni a los arribistas ni a los que pudieran fomentar la discordia y hacer especulaciones sobre el prestigio de la clase trabajadora.

Todos los días se ven adulados los trabajadores, cuando no por los políticos, por la prensa o por cuantos procuran sacar algún provecho particular en distintos sentidos.

Por otra parte, los obreros no precisan "doctores". Y contribuyen al estancamiento y a coartar el desarrollo de la capacidad gremial cuantos conspiran para que no sean los obreros mismos y exclusivamente los obreros los que estudien sus problemas, sin admitir sugerencias externas, sino habituándose a examinar por propia cuenta todos sus asuntos, desde los más simples hasta los más complejos. Y es un deber contribuir a que esto sea así.

F. O. R. U.

Asamblea de delegados -- Para hoy viernes a las 20 y 30 en Río Negro 1180, están citados los delegados de sociedades adheridas para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Congreso Obrero.
- 2.º Boycott a "La Tribuna Popular".
- 4.º Diario Obrero.
- 5.º Asuntos Varios.

Planillas Sindicales. -- La Sección Estadística recuerda a las sociedades y en especialidad a sus comisiones, el regular despacho de las planillas.

Cotizaciones -- Los compañeros tesoreros deben ponerse lo más pronto posible al día en las cotizaciones a la caja federal, por así exigirlo los gastos extraordinarios efectuados el 1.º de Mayo.

El Comité Federal. EL CRIMEN DE GUALEGUAY CHU.

Mañana en el local de la F. O. Gastronómica, Cuareim 1321, se realiza una gran conferencia de protesta contra el infame atropello de las hordas patrioterías de la Argentina en Gualaguaychú el 1.º de Mayo, contra los trabajadores de dicha localidad.

Este acto debe asumir grandes

proporciones; así lo exige la solidaridad proletaria.

F. O. R. U.

LOS GRAFICOS

Tiempo hacía que los gráficos no sostenían un movimiento huelguístico con la firmeza y unanimidad con que sostienen el suyo los de la empresa "La Razon", "El Siglo" y "El Telégrafo". Estamos ya a un mes de huelga, y los ánimos manteniéndose como lo estuvieron los primeros días. Y a este paso, fracasada la empresa en sus propósitos de someter por hambre a los huelguistas o de conseguir el elemento preciso para reemplazarlos totalmente, es lógico suponer que finalmente ha de ceder, siquiera en defensa de sus comprometidos intereses.

Pero si no lo hiciera, peor para ella. El gremio gráfico en general muéstrase dispuesto a ayudar a sus compañeros en conflicto, y está en la obligación de hacerlo -- también en defensa de sus intereses -- aun cuando el movimiento se prolongue más de lo previsto. Que muchas huelgas han perdido los gráficos en estos últimos años, y sería sencillamente odioso que por egoísmo o "cansancio" en la ayuda de sus camaradas se viesen los huelguistas frente al espectro del hambre, cual lo ansian sus burgueses. ¡Fortaleza, huelguistas! ¡Solidaridad, gráficos!

LOS CHAUFFEURS Y EL 1.º DE MAYO

La columna del 1.º de Mayo se volcaba, tumultuosa, a borbotones, sobre la Plaza Independencia; las mujeres de Cordier sonreían con más pronunciada gracia; el agua, quebrada y juguetona, subdividida un trozo de cielo azul, tan azul y puro como ojos infantiles; la naturaleza encerrada en aquellos estrechos moldes de piedras y baldosas, saludaba con un suave balanceo de sus palmeras y chorros de agua el enloquecido y vivo ondear de las rojas enseñas proletarias, que, sostenidas, por hercúleos brazos, de obreros se emborrachaban de aire como queriendo remontar el vuelo; luz, aire, espacio, ideal, fraternidad: Vida. Fuera de aquella plaza, todo tenía el aspecto de una ciudad cansada, entumecida o petrificada por un expresado culto a sus pasadas glorias: Constantinopla o Toledo.

Los autos han desaparecido; los chauffeurs hacen honor una vez más a la clase trabajadora, a la organización; aumentan y reverdecen los laureles no ha mucho conquistaron.

De pronto, un auto de alquiler, cruza 18 de Julio. Nos extrañamos: nos fijamos en algo que está adherido al parabrisas, una faja roja y leemos: "1.º de Mayo. Circulación autorizada por el Sindicato".

El auto toma Rondeau y siempre velozmente, llega a Agraciada y toma la dirección del Cerro.

En la Plaza Independencia, hombres castigados todo el año por la especulación capitalista, cantan arrojando sobre el corazón del pueblo las santas semillas de una próxima redención.

UNION FERROCARRILERA

Apenas esta entidad proletaria comenzaba a afianzarse, unificando a los obreros del riel, extendiendo sus

"Tierra Libre" (2)

Fantasia Comunista por Juan Grave—Versión española por Anselmo Lorenzo

XX

Una mañana llamó la atención de los colonos un poste con pretensiones de columna que sostenía un cuadro con un cartel.

En seguida atrajo gran concurrencia.

He aquí lo que en el cartel leía:

GACETA TERRALIBERIANA
Organó Satírico

con las novedades del mundo entero

Se publicará cada quince días

"La redacción de la "Gaceta Terraliberiana" deseaba enviar su primer número al domicilio de cada uno de los habitantes de nuestra capital; pero no estando todavía organizado el servicio postal, se ha visto obligada a renunciar a su deseo.

"En honor a la verdad, diremos que nos ha obligado otra causa mucho más poderosa: la falta de papel!

"La redacción, que no retrocederá ante ningún sacrificio para satisfacer a sus numerosos lectores, había pensado en la posibilidad de grabar caracteres móviles de madera para la impresión de su interesantísima publicación. Uno de los nuestros nos prometía una prensa adaptada a nuestra tirada.

"Mas por rudimentario que sea ese medio, impuesto por la situación y no por el deseo de retroceder a los tiempos primitivos, hemos tenido que renunciar a él por no tener una mala hoja de papel o de tela para imprimir.

"De todos modos prometemos a nuestros futuros lectores remediar ese defecto, para lo cual se han hecho importantes estudios, y esperamos fabricar pronto bastante papel para que los Terraliberianos no se quejen de falta de lectura.

"Esperando, la aurora de ese dichoso día, talentos juveniles y nobles pensamientos arden en deseos de desarrollarse y emprender su vuelo, pasando por tradición, ya que no por el arte de la imprenta, a las generaciones futuras.

"Para corresponder a esa imperiosa necesidad, la redacción de la "Gaceta Terraliberiana", resuelta a

no esperar más, ha decidido, no hacerse leer, sino hacerse oír.

"Hemos reunido suficientes restos de papel de embalaje (que la posteridad tome nota de tan modesto principio) para escribir nuestros artículos, desarrollar nuestro pensamiento y, en caso necesario, velarle bajo cinceladas frases.

"Acudan aquí los Terraliberianos pasado mañana, a las nueve de la noche, y la redacción, apesar de su deseo de permanecer anónima, venderá su modesta leyendo sus artículos ante la honorable asamblea que venga a escucharla".

En la noche citada la población de Tierra Libre se agolpaba en la plaza para oír la lectura de la "Gaceta" y conocer los autores de aquel nuevo juego que habían guardado su secreto de tal modo, que nadie, antes de la lectura del cartel, pudo sospechar lo que se tramaba contra su tranquilidad.

Se había improvisado una tribuna en la cual, cuando la multitud fué bastante numerosa, tomaron asiento media docena de colonos que constituían la redacción; algunos de ellos tenían cierta notoriedad en la colonia, pero otros sólo eran conocidos por verles diariamente ocupados en las tareas en que se empleaba todo el mundo. Entre ellos había una mujer.

Si la redacción no era numerosa, era variada, porque cada redactor se había atribuido diversas secciones.

Se comenzó por el programa que se proponía realizar la "Gaceta", con la promesa de todas las reformas que había de realizar.

Siguió el boletín político, que contenía la exposición de las relaciones diplomáticas de la colonia con los Estados vecinos y en que se ponía como nuevo al ex-comandante de "La Aretusa"; venían después noticias de diferentes partes del mundo, que se suponían recibidas por palomas mensajeras.

Alguien pidió que se mostraran las palomas; pero los redactores, confundidos un momento, se excu-

ramificaciones hasta el interior, se reveló en la empresa un rápido deseo de ahogar la naciente organización para lo que no tuvo más inteligencia que despedir a cuatro compañeros, entre ellos, al secretario y tesorero. Es ésta una medida demasiado ineficaz para detener el ansia de libertad que hoy sienten los trabajadores y en especial los ferroviarios cuya larga postración, les sirvió para poner al descubierto toda la maldad de los capitalistas de los cuales no es lógico ni posible esperar nada humano.

Los compañeros despedidos, están dispuestos a trabajar desde afuera por la organización, por lo que es de esperar que los trabajadores ferroviarios respondan a la provocación, con una mayor afluencia a la organización hasta que ésta, formando un fuerte baluarte, se convierta en un defensor invencible de los derechos proletarios.

VENGANZAS PATRONALES
En Colonia

Por el enorme, intolerable, tremebundo delito de haber concurrido al mitin celebrado el 1.º de Mayo, 25 obreros, de los arsenales de Ferrando fueron despedidos!

Ponemos este hecho en conocimiento de los obreros en construcciones de Buenos Aires, por si algún día les piden solidaridad aquellos obreros.

La F. O. R. U. ha recibido nota al respecto.

AGRUPACION COMUNISTA LIBERTARIA DE ALBAÑILES

El sábado 14 del presente se vuelven a reunir los obreros albañiles para dejar constituida la agrupación comunista libertaria.

Como la primera vez, la reunión se efectuara en el local de la Federación Gastronómica, calle Cuareim número 1321, a las 20 y 30.

SINDICATO DE R. AYUDANTES Y PEONES DE COCINA Y ANEXOS

Para el lunes 16 del corriente tendrá una asamblea plenaria este gremio para tratar asuntos de vital importancia. Con tal objeto se pide asista el gremio en general.

UNA NOTA DEL SECRETARIO DE LOS OBREROS PANADEROS QUE AVERGUENZA A DICHO GREMIO.

El secretario de los Obreros Panaderos ha publicado una nota en "Justicia" que es toda una vergüenza para dicho gremio, pues se dedica a reclamar el cumplimiento de la ley sobre trabajo nocturno, argumentando que aún rige dicha ley después de la comedia que el Estado acaba de hacer con los dueños de panaderías.

Desgraciadamente, el gremio de panaderos, que en otro tiempo fuera vanguardia del proletariado militante, anda desde hace tiempo bastante desviado, y queremos creer que no será porque se entronizan en él agentes políticos, sino por una ignorancia lamentable de los problemas gremiales y por un desconocimiento absoluto de los principios sobre los cuales está constituida dicha organización, ya que de otra manera no podría explicarse semejantes desviaciones, que afectan grandemente a la moral de la lucha obrera.

Varias veces este gremio fué burlado cuando quiso ponerse a colaborar con los inspectores de trabajo; ahora, una ocasión más, tiene la prueba concreta de la inutilidad de todas las leyes para la clase trabajadora, y queremos creer que desautorice la nota a que antes nos referíamos, para encaminarse por la buena senda y confiar únicamente en su organización, a fin de poder hacer efectivas las mejoras que jamás podrá garantizarle ley alguna.

LOS OBREROS EN CALZADO CONTINUAN EN LUCHA.

El fabricante Torrens es el único que aún resiste de los patronos que se solidarizaron con el cierre. Este burgués, que sería el menos autorizado para asumir semejante actitud, ayudado por la policía insiste en sus vanas pretensiones de querer quebrar la resistencia obrera, que ca-

da día se afirma y consolida más. Tan esto es cierto, que de nuevo el gremio de Obreros en Calzado inicia una campaña pública que tiene por fin establecer debidamente la responsabilidad que tiene el burgués Torrens en esta contienda, el absurdo de sus despóticas pretensiones, al tiempo que el derecho de legítima justicia que les asistirá a los trabajadores para tomar cualquier clase de medidas si este soberbio señor se cree con derecho a insistir en su criminal actitud.

EL GREMIO DE "CANILLITAS" AMENAZADO POR LOS ADMINISTRADORES DE LOS DIARIOS BURGUESES.

Que es grande y efectiva la fuerza de la organización gremial de los "canillitas", lo demuestran los trabajos criminales que solapadamente se realizan a fin de entorpecer y dificultar la vida de tan simpático gremio. Y tal tarea no puede tener otro origen que la paga de los administradores de los diarios burgueses a elementos inescrupulosos que por inconsciencia o por maldad sirven a tan infames intenciones.

Por segunda o tercera vez en las asambleas de los "canillitas", una mano anónima apaga por sorpresa la luz. La naturaleza imperialista de los muchachos, unido a la agitación originada por los debates de las asambleas, hace que esto produzca un efecto terrible, al extremo de que sólo milagrosamente no se ha muerto algún chico.

Apagada la luz, todos se precipitan hacia afuera, rompiendo vidrios, chocando con las sillas y con cuanto encuentran por delante. Como decimos, sólo por casualidad en tales circunstancias no se ha estropeado alguna criatura. En adelante se tomarán las medidas necesarias, para que esto no se pueda repetir. Y por lo demás, si los administradores de diarios creen que podrán desorganizar a los "canillitas", se equivocan. Sus planes criminales no servirán más que para poner en conocimiento del gremio sus sombrías y bastardas intenciones. Y si encontrarán algunos elementos sensibles al soborno, que se prestaran a secundarles, pueden estar seguros de que tampoco prosperarán. Ya ha arraigado lo suficiente en los muchachos el cariño a la organización, único lugar de defensa para los desamparados niños a quienes tanto se les explota.

IL PIATTO DEL GIORNO

NUESTROS TIOS LOS SOCIALISTAS

Una aclaración

No somos idólatras. Entendemos que el hombre, por más hombre que sea; por más que se sacrifique por un ideal de bienestar general; por más juicioso, sabio y valiente que sea, no es más que un simple átomo de la gran colmena humana, un ser consciente que cumple con su deber inalienable.

Solamente, en medio de tanta cobardía, de tanta infamia, de tanta mezquindad, solamente, decimos, nos enamoramos de los grandes espíritus y estamos siempre dispuestos a rendir justo homenaje a los que se destacan por su desinterés y lealtad, en este ambiente condenable.

Muy a menudo nos vemos en la necesidad de citar, como ejemplo, palabras y hechos de hombres que no pertenecen a nuestro credo y que sin embargo merecen nuestra simpatía.

No es esta la hora de preguntar a nadie si es anarquista, socialista u otro ista. Poco importa el título que cada cual se adjudica. Los nombres de las cosas humanas han sido hábilmente tergiversados. Hay quien se dice anarquista y debería ser condenado a un desprecio general de toda la clase humilde a la cual él dice redimir, por cometer a cada paso acciones traidoras a todas luces, y encontramos hoy socialistas

o gente sin distintivo alguno que merecería llevar en sus frentes limpias, estampado, el beso ideal de la Acracia.

Creemos que más que las palabras sonoras o huecas, son los hechos buenos o malos, que enseñan a la humanidad los caminos a seguir.

La magna revolución rusa, netamente proletaria, nos demostró palpablemente que no es posible hacer, entre los seres que se agitan en los diferentes centros sociales, selección, por lo que dicen ser, sino por lo que hacen. Pues, mientras la Revolución tenía que tomar, en más de una ocasión, medidas extremas contra llamados erróneamente anarquistas y socialistas, abría fraternalmente los brazos para recibir con agrado en su seno a los que se creían militaristas, como el capitán Sadoul.

Si, es así, apesar de que a ciertos elementos les hubiera gustado no comprobar una verdad tan grande.

No estamos de acuerdo con mucho de lo que hace la revolución rusa—ni nunca estuvimos—pero esto no quiere decir que debemos apartarnos de ella asqueados, sin haber estudiado antes el por qué de sus defectos y negarnos a reconocer que por "poco" que hicieron aquellos valientes y desinteresados revolucionarios, siempre han hecho más que nosotros—los de cualquier otro rincón del mundo—y lo hacen siempre con intención de entregar todo el poder, toda la fuerza, todos los medios en manos de la clase oprimida, para que decapite lo más pronto posible el nefasto régimen de miseria y crimen.

Y así como no titubeamos, apesar de todo, en adherirnos—no como lo hicieron nuestros tios—a aquella revolución proletaria, así también nos enorgullecimos de haber sido los primeros en clavar en la picota popular a los que afirman, en esta hora decisiva en la cual se juega la vida todo un mundo nuevo, que antes que la dictadura proletaria, es decir, antes que la acción obrera, prefieren el régimen burgués con todas sus vicisitudes; prefieren que se les fusile!

Que sirva, pues, este preámbulo para evitar que algunos prontos a aprovechar nuestras palabras en un sentido equivoco, hagan interpretaciones caprichosas de lo que hemos dicho y de lo que aún vamos a decir.

LOS FALSOS PROTESTAN

Pseudo socialistas o, mejor dicho, socialistas legalitarios, los que jamás mojaron la mano ni tan siquiera en agua fría por el triunfo de la revolución social, frente a las 21 condiciones que les arranca la máscara vociferan: No es posible. Desde Moscú se nos obliga que hagamos la revolución para una fecha fija y pronta. Y los anarquistas incómodos, o, más claramente hablando, los mismos socialistas legalitarios con ribetes de avanzados introducidos en nuestras filas, elemento perennemente desconforme con cualquier manifestación real de las ansias populares, y gente que en su vida ha hecho otra cosa que discutir y oponer trabas al libre desenvolvimiento de la acción individual o colectiva, gritan a voz en cuello: Somos anarquistas. No podemos aceptar la dictadura proletaria. Las 21 condiciones son 21 imposiciones que no hemos de tolerar. Dar nuestro apoyo a Rusia—¡pobre de Rusia si su existencia dependiera del "apoyo" de los incómodos!—es someterse a Moscú. ¿No veis que se pretende centralizar todo en manos de unos cuantos?

EL ESPIRITU DE LAS 21 CONDICIONES

Ninguna patraña más burda ni más estúpida que la que invocan contra las 21 condiciones de admisión en la 3.ª Internacional, los simuladores sociales.

Quien haya leído el documento mencionado y tiene noción de lo que lea, se ha de haber percatado claramente que es muy otro el fin que se

persigue. Hemos publicado lo esencial del documento; invitamos a cualquiera que tiene interés, a que lo vuelva a leer desde la primera hasta la última condición.

En todas ellas se trata tan sólo de la prensa, de la propaganda, del desenmascaramiento de los falsos idealistas, de la organización de núcleos de propaganda en las filas del ejército, de depuraciones en las filas proletarias y otra vez de la prensa, de la propaganda, del desenmascaramiento, y así sucesivamente.

Y quien quiere ver la verdaa al leerlas se dá en seguida cabal cuenta de que lo único que ambicionan sus autores es colocar a los partidos socialistas del orbe entero en una situación de franca enemistad con el orden burgués. Romper ese matrimonio, esa convivencia con el actual régimen de explotación que hasta hoy se llevaba a cabo a la vista y paciencia del proletariado organizado.

Empujar a los partidos electorales hacia una actitud viril. Obligar a esa masa somnolienta a que haga una propaganda revolucionaria; a que ejecute un movimiento desagradable a la clase adinerada; a que, en fin, se salga del círculo fijado por las leyes de libertad burguesa.

Misha.

Correo Administrativo

Sindicato de O. Varios, Agraciada.—La cantidad como donación, a que ustedes se refieren le fué extendido un recibo al compañero que a hecho entrega. ¿Se referirán, talvez, a otra cantidad?

M. Zarate.—Rosario.—Recibimos \$ 6.00 de folletos.

J. J. Coló.—Colonia.—Con el peso que ha mandado tiene pago hasta Julio.

C. «Renovación», del Cerro.—Recibimos seis pesos por folletos «La Revolución».

Balance de "La Batalla"

Número 207 y 208	
ENTRADAS	
Recibos cobrados	\$ 28 00
Donaciones: J. Pitaluga 0.50; Filipini 2.00; N. Alfieri 3.00; A. Bota 1.00; Julio Rosati 1.00; H. Dreyes 1.00; E. Hernandez 0.25; J. Astorga 1.00; C. Rodriguez 0.5; N. N. 1.0; José Castro 0.40; Zularia 5.00; E. Chop (C. Bivadavia) 10.65; Sigari 1.00; P. Ordinas (Carmelo), de una lista \$ 8.20; M. Lineira 0.9; J. Carreño, P. de Azúcar, 1.00;	38 40
Venta: Espartaco 12.64; de Minas 1.4; de Florida 1.6; Rapela 0.50; D'Andrea 1.37; Troilimo 4.0; de administración 3.78.	25 29
Total de entradas	86 09
SALIDAS	
De fielt del número anterior.	\$ 144 18
Impresión del núm. 217 y 208	122 00
Alquiler del mes Abril	15 00
franqueo y tranvia	1 19
Un clasé	3 00
Suma	\$ 285 37
RESUMEN	
Entradas	\$ 86 09
Salidas	285 37
Déficit	\$ 198 68

Culturales

A LOS ORGANISMOS OBRE- ROS.

La Comisión de Extensión Universitaria del Centro de Estudiantes "Ariel" tiene el agrado de poner en su conocimiento que en fecha próxima reiniciará los cursos de Extensión Universitaria, esta vez en diversos locales que oportunamente se darán a conocer, y en aquellos de las instituciones que deseen organizar clases.

Al propio tiempo se complace en invitar a esa agrupación a inscribirse en el registro, que permanece abierto en nuestro local social, calle 25 de Mayo 528, todos los días há-

biles de 10 a 12 y de 4 a 7 p. m., a fin de tenerla en cuenta para las clases y conferencias que, sobre temas científicos y culturales en general, con abstracción de toda propaganda política o doctrinaria, se propone organizar entre las clases populares, con el propósito de facilitarles la obra de perfeccionamiento intelectual en que las sabe empeñadas.—El Secretario.

DOS PROXIMAS VELADAS

A beneficio de "Rebeldía", "La Batalla" y el cuadro artístico, se realizarán en breve dos interesantes veladas, una en el "Apolo" y otra en el Biógrafo Belveder.

EN EL CERRO

Conversación familiar.—Mañana sábado a las 20, se llevará a cabo en el local del Centro E. S. "Seamos todos Iguales, una conferencia familiar por los compañeros Crosina y Carril con el tema "Los Castigos".

Pro diario obrero.—La Federación O. en Carne acordó materializar cuanto antes la iniciativa de cooperar a la pronta aparición del diario obrero, con dos veladas que se efectuarán en dicha villa.

SOCIEDAD DE MOSAISTAS Y ANEXOS

Balace de la velada efectuada el 30 de Abril a beneficio del diario de la F. O. R. U.

INGRESOS	
323 ent. a platea, a \$ 0.30 c/c.	\$ 96 90
20 id. a galería, a \$ 0.15	3 00
31 id. a guerales a \$ 0.10	3 10
Total	\$ 103 00
EGRESOS	
Cana del Pueblo (alquiler)	\$ 12 00
A tres artistas mujeres	17 39
Orquesta	5 10
Peluquería	3 00
1.600 programas	3 50
Permisos	3 50
1/2 jornal a Longueira	1 00
Papel sellado, una brocha, engrudo y tranvia	1 25
Flores para la escena 1.º de Mayo	0 70
Gastos para la tómbola	0 81
Total	\$ 48 07

RESUMEN	
Ingresos	\$ 103 00
Egresos	48 07
Superávit	\$ 54 93

Montevideo, Mayo 8 de 1921. — E secretario, Luis Silva. — El tesorero, Santos Bico. — Fiscales, Alfredo Torres, Humberto Ariotti, Fernando Echevest.

Se comenta

—Que en Italia, bajo el nombre de "fascismo", y en España, tras la denominación de "sindicato libre" se esconde la mano del Estado y la burguesía, que arma el brazo de los seres más viles, pertenecientes a los más bajos fondos de la inmoralidad social, para atacar a los hombres que más descuellan en defensa de la justicia.

—Que en estos países hemos de estar alerta y, conocedores del sucio juego de la burguesía, hemos de procurar en no caer en el mismo engaño.

—Se comenta mucho, también, el fracaso que está obteniendo la burguesía en el sentido de calumniar, tergiversar y empañar la gran revolución rusa.

—Que esa actitud de la prensa burguesa, en vez de enfriar los ánimos del proletariado internacional, contribuye, al contrario, a afianzar más la esperanza de la pronta revolución social en todos los países.

—Que se aproxima la fecha de los desalojos.

—Que muchos, según parece, antes que ir a la calle, recibirán con los puños en acción a los representantes de la autoridad.

—Que otros, en cambio, al ser desalojados de sus pocilgas, intentarán ocupar los suntuosos palacios de Gallinal, Piria, etc., y convertirlos en confortables y elegantes conventillos.

—Que se comenta mucho más, que comentaremos otro día.